
永豐商業銀行股份有限公司企業工會 

第八屆第 6 次理監事會議紀錄 

時  間：中華民國 113年 12月 4日（星期三）上午九時半 

地  點：工會辦公室(台北市建國北路二段 3巷 2號 7樓) 

出席理事：張麗澤、廖政凱、陳慈中、陳志旭、王啟榮、林惠娜、黃添源、黃聖喻、曾衍諭、

吳孟寶、廖偉授、張秉立、蘇興茂、陳怡全、林春秀、陳雍仁、楊億萍 

出席監事：吳子龍、梁琪苑、楊千瑩 

請  假：黃子庭、宋金洪、高佳琪、謝宜蓁、黃于玲、張奕萱 

主  席：理事長 郭芳環 

壹、主席致詞 

貳、報告事項 

一、會員人數：截至 113.11.29，會員人數：5,661人。 

二、持股張數：截至 113.11.29，累計共持有 6,121張。 

三、績效獎金：銀行稅後淨利截至 10月底，達 155.2億，年增 12%，獲利屢創新高，是全體

員工同努力的成果。但歷年來，依據本行績效獎金提列及發放辦法第2條第1

款「總獎金提列金額=當年度績效獎金前及員工酬勞前之稅前盈餘×獎率。獎

率訂為 10%～12%，年度提列獎率授權董事長訂定之。」工會認為今年的獎率

應較往年更高方屬合理；另不論銀行目標幾次屢創新高，獎率也永遠在 10～

12%間，提撥率多寡攸關同仁績效獎金的總額，行方應研議提高現行獎率限

制。 

四、業務促進：113.11.20 第一場法金業務促進會已召開完畢，會中各會員代表發言踴躍，

回答問題的權責單位也都有清楚的回應，帶回研議的提案也都有附上完成或

回覆日期，權責單位將會議記錄製作完成後，會再發給各相關單位。下一場

會議安排時間會再擇期通知。 

五、員工持股：爭取許久的員工持股信託，終於要在明年1月1日開辦，目前仍有部分同仁尚

未申請，若要申請加入，請記得要在113.12.25前完成開立永豐證券集保帳

戶，開戶聯絡資訊請見附件一，相關問題可上【永豐雲→人力資源→員工自

助服務→持股信託】查詢；也請同仁留意若自身永豐金證券帳戶久未使用，

請致電開戶之證券分公司詢問，相關聯絡資訊可掃附件二的「營業據點查詢」

QR code。 

六、新員制服：本行新進員工入行需製作制服，但任職未滿一年則須繳回制服費用。繳回制

服費用涉及工資是否全額給予的部分，在法院實務上爭議頗多，經工會與行

方協商，行方表示檢視相關辦法後，將於 114年進行修正。 

七、命退權益：依本行工作規則規定，7/1-12/31 前符合命令退休者，將於次年 1/1 生效，

如此會遇到無法請領年終獎金以及旅遊補助金的狀況。工會認為這類同仁已

經服務完整一年度，臨到退休卻被告知無法領年終獎金及旅遊補助金，除影

響其權益，更讓服務多年的同仁對公司寒心，經與總經理反映後，將指示權

責單位檢視後，讓同仁們可以領取以安心退休。 

 



八、客戶問卷：近期有某區自行製作客戶調查問卷，要求同仁給客戶填寫，經工會了解，該

問卷內容並未經過公司「廣宣製作物管理準則」取得核准。經與權責單位反

映後，已立即要求該單位停止執行，亦會再對各通路主管進行宣導。 

九、紅盤申訴：今年聽聞各區紅盤都喊出300%，甚至南區喊出500%，還要求Q1要做到900%，

更無視法規規定，讓每個OP掛目標額？金管會曾多次表達銀行開出高目標，

就是逼迫員工鋌而走險，這是不被允許的行為！為了釐清權責，工會已向督

導主管、總經理反映。後與督導主管溝通，其表示合理的目標是激勵，不合

理的目標是打擊士氣，已經向各區督導進行宣導，並告誡不合理的目標將列

入區主管的管理行為考核，隨後南區區督導也有發mail給轄下各主管、同仁

做修正，據了解其他區亦有做修正，督導主管承諾之後仍將嚴正監督。各區

若有不當管理行為，請同仁勇於向工會反映。 

十、單位人力：部分後勤單位因先前政策因素，導致單位人才流失，今年因業務單位業務爆

大量，導致這些單位同仁平日、假日都在加班，工作負荷量過大，新員留不

住、資深也想離開，若是部門主管又有管理、調度不當的問題，更加劇惡性

循環的狀況。經與行方反映，將於114年擴增這些單位員額，但員額增加只是

最基本的解決方式之一，工會認為行方的每項政策都牽涉到各個單位，主管

的管理行為更是深刻影響該單位，應被審慎檢視，將擇期與總經理座談時提

出。 

十一、旅遊補助金：截至11/30止尚有433人未安排連續2天特別休假，不符合領取旅遊補助金

的資格，請會員及早規劃年度休假，以免錯失自身權益。另提醒會員若於系

統上先安排前一年度遞延特休，再排定今年度特休，卻在休完今年度特休兩

天後，將系統上安排之前一年度遞延特休取消，這樣是不符合資格，沒辦法

領取旅遊補助金；如前一年度遞延特休天數過多，恐延誤明年度特別休假的

安排，建議會員可於年度特休結算時，選擇領取應休未休工資。 

叁、討論事項 

一、有 1 位同仁確診罹患肺癌，依本會會員補助辦法第 3 條第 3 款，係屬重大傷病，建議補

助金額在 12,000元以上，提請討論。 

決議：照案通過，予以慰問金額 12,000元。 

二、台灣勞工陣線年度贊助案，建議比照去年捐款補助 15萬元，提請討論。 

說明：「台灣勞工陣線」是本會長期在勞工運動的盟友，在台灣社會運動中扮演最重要的積

極主動角色。「台灣勞工陣線」長期積極推動的工作有：二代健保監督、青年勞動權

益教育、就業歧視對勞工的不良影響、基本工資調漲、居住正義、年金改革、勞動司

法權益、關注導致貧富差距的政策、推動公托 2.0【即公幼擴大增班應改採非營利幼

兒園模式】、辦理公民書展等，持續與各社福團體共同推動更優質的勞動者生活。今

年因應勞陣成立 40年，舉辦展覽及講座，此外亦舉辦實質平等、強迫勞動等一系列講

演，除讓更多民眾了解台灣勞動發展歷史與未來展望外，也能更關注台灣現在職場環

境問題與接軌各國目前所關注的勞動議題，對於近期公部門所發生職場不法侵害事

件，更提出現有法規的侷限性，要求政府應盡速檢視相關法規的缺失，必要時應制定

專法強化雇主責任，讓所有受雇者能免於遭受職場霸凌的恐懼。工會計劃如往年給予

贊助金額 15萬元，以支持「台灣勞工陣線」爲勞動階級的將來繼續努力，提請討論。 

決議：照案通過。 



三、為利金控工會順利運作，建請比照每年捐贈勞陣等社運團體，予以捐款補助 50萬元。 

決議：照案通過。 

四、擬依例捐贈本行退休同仁長青聯誼會 3萬元，提請討論。 

決議：照案通過。 

五、擬贊助長期關注、深入報導勞動議題的焦點報導/焦點事件，予以捐款補助 5萬元，提請

討論。 

說明：「焦點事件」透過採訪、編輯工作，建立大眾對於公共事務的基礎理解，並提供事件

背後的分析觀點，為了維持媒體獨立性，長期依靠募款來營運。先前在消防員追討加

班費的議題上，除了站第一線進行報導外，也著重解釋各職業的特性，讓社會、工會、

勞動者間，能打開更多的認識與理解；此外對於最低工資法也有一系列的專題文章，

對不同的觀點面向與各國的作法都有深入淺出的報導。 

決議：照案通過。 

六、依據台北市政府勞工局來文，本會擬推選一位優秀工會幹部參與今年度「台北市優秀勞

工選拔」，提請討論。 

說明：理事黃添源長期擔任工會幹部及會員代表，此段期間投入公共事務不遺餘力，熱心協

助弱勢勞工，足擔任員工之楷模，擬推舉為本會優秀勞工代表參選。 

決議：照案通過。 

七、113.12.13將召開本年度第二次勞資會議，議題詳如【附件三】，提請討論。 

說明：本次新增議題有 113年度績效獎金、114年調薪、檢視人崗匹配、遏制紅盤、IPO等多

項議題，詳細內容及說明請見附件三。 

決議：照案通過。 

肆、臨時動議：無 

伍、散會 


